SGU - Anwalt für den Umweltschutz

Die Schweizerische Gesellschaft für Umweltschutz (SGU) zählt zu den grossen Umweltorganisationen unseres Landes. Sie wurde 1971 als politisch neutrale Organisation gegründet, in einer Zeit, als das Bewusstsein für ökologische Zusammenhänge langsam zu wachsen begann. Sie engagiert sich in erster Linie auf nationaler Ebene, denn Umweltpolitik braucht heute vor allem eindeutige Prioritätenänderungen in der Politik und der Gesetzgebung.

Ziele der SGU

Entsprechend dieser Ausrichtung betrachtet die SGU die Realisierung einer wirksamen Umweltschutzgesetzgebung und die konsequente Durchsetzung des Verursacherprinzips als wichtigste Ziele. Besondere Beachtung misst die SGU dabei der langfristigen Erhaltung natürlicher Lebensgrundlagen bei.

Vielfältige Aufgaben der SGU

Zusammen mit befreundeten Organisationen kämpft die SGU an vorderster Front gegen das Waldsterben. Sie erarbeitete verschiedene Studien, welche Massnahmen zur Reduktion der Luftverschmutzung aufzeigen. Ferner hat sie an verschiedenen Orten der Schweiz Waldschadenpfade aufgestellt und unterstützt ein Wiederaufforstungsprojekt in Graubünden.

Zum Aufgabenbereich der SGU gehört auch der Einsatz für eine umweltgerechte Energie- und Verkehrspolitik, für strengere Abgas- und Lärmvorschriften bei Motorfahrzeugen und Anlagen aller Art.

Die Organisation beschäftigt sich ferner mit dem Schutz des Bodens vor Vergiftung, Überdüngung und Verbetonierung.

Ein weiteres Thema ist und bleibt der Gewässerschutz. Es gilt einerseits die Überdüngung unserer Seen einzudämmen, damit das gestörte biologische Gleichgewicht wieder hergestellt werden kann. Anderseits kämpft sie gegen den weiteren Bau von Wasserkraftwerken, damit die letzten intakten Bergtäler erhalten bleiben.

Neben der ökologischen Problematik widmet sich die SGU aber auch dem Kampf gegen den krankmachenden Lärm. Sie beschäftigt einen Rechtsanwalt, der bei Problemen vermittelt, bei der Suche nach technischen Lösungen behilflich ist und der in Rechtsfragen konsultiert werden kann.

Die SGU ist gut organisiert

Vor allem dank ihrer effizienten Organisation ist die SGU in der Lage, sich kompetent in den wichtigsten Bereichen des umweltpolitischen Spektrums zu betätigen: Dabei kann sie sich auf die Beratung einer ganzen Reihe von Experten der verschiedensten Fachdisziplinen stützen. So kann die SGU ihrerseits Privatpersonen, Gruppen, Wirtschaftsunternehmen und Behörden beraten und informieren.

Die SGU ist eine private Organisation, die ihre Mittel von einem Kreis von 30 000 Mitgliedern und Gönnern erhält.



Die Verantwortung unseren Kindern und Enkeln gegenüber wahrnehmen beisst die fortschreitende Umweltzerstörung aufhalten, die Ressourcen schonen, die Verbetonierung stoppen, die Wälder retten. Die SGU will, dass in diesem Land Ihre Kinder in einer lebenswerten Umwelt aufwachsen können. Wir baben noch eine Chance. Aber wir brauchen auch Ihre Hilfe und Unterstützung. Verlangen Sie deshalb noch beute unsere Dokumentation.

Coupon

Ich interessiere mich für eine (Gönner-)Mitgliedschaft. Senden Sie mir Unterlagen.

Name/Vorname

Strasse

PLZ/Ort



SGU (Schweizerische Gesellschaft für Umweltschutz), Postfach 124A, 8032 Zürich, Tel. 01/251 28 26